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QUADRATIN 
INDICADOR POLÍTICO 
CARLOS RAMÍREZ 
 
 LA CORTE, ATRASADA… O POLITIZADA; EVADE DOCTRINA DE SEGURIDAD 
INTERIOR 
 La Suprema Corte de Justicia entrará al debate de una decisión ya tomada sobre la 
participación de las Fuerzas Armadas en labores de apoyo a la seguridad pública y sobre 
la adscripción de la Guardia Nacional al espacio de supervisión directa de la Secretaría de 
la Defensa Nacional. Pero de nueva cuenta, el máximo Tribunal Constitucional 
dictaminará sobre doctrinas de seguridad que no obedecen a la realidad nacional. El 
punto central sobre la estrategia de seguridad del Gobierno actual, sobre la participación 
de las Fuerzas Armadas en labores de apoyo a la Seguridad Pública y sobre el acomodo 
institucional de la nueva Guardia Nacional que sustituyó a la Policía Federal, se localiza 
en el marco conceptual que tiene que ver con la seguridad: el tema central se encuentra 
en la urgente necesidad de que los poderes legislativo y judicial asuman con 
responsabilidad la caracterización de la seguridad interior como un nuevo paradigma para 
la protección del Estado, del territorio y de los habitantes. En términos sencillos y a partir 
de la doctrina de defensa nacional, la seguridad Interior enfoca el problema de la 
inseguridad más allá de la seguridad pública como protección de los particulares y más 
acá de la seguridad nacional que implica la defensa territorial y fronteriza ante las 
amenazas extranjeras. El paradigma de la seguridad interior implica la obligación del 
Estado dentro del territorio para garantizar la seguridad territorial, el bienestar de la 
sociedad y la gobernabilidad democrática, tareas que no están consideradas por las 
funciones estrictas de la seguridad pública policíaca. La seguridad interior viene desde la 
Constitución de Cádiz de 1812 como orden interior que debía garantizar el Rey de España 
de manera paralela al uso institucional de las Fuerzas Armadas. El concepto se 
transformó en seguridad interior en la Constitución de 1824 (fracción X del artículo 110) y 
se mantuvo en las constituciones de 1857 (fracción VI del artículo 85) y 1917. La fracción 
VI del 89 constitucional actual establece la facultad exclusiva del presidente de la 
República para “preservar la seguridad nacional, en los términos de la ley respectiva, y 
disponer de la totalidad de la Fuerza Armada permanente o sea del Ejército, de la Armada 
y de la Fuerza Aérea para la seguridad interior y defensa exterior de la Federación”. En 
2017, la mayoría priista en la Cámara de Diputados aprobó la Ley de Seguridad Interior 
que se asumió como reglamentaria de las funciones constitucionales sólo mencionadas, 
pero organizaciones civiles y la minoría legislativa llevaron a la Corte la solicitud 
de invalidez de la ley y el máximo tribunal constitucional dictaminó el 15 de noviembre de 
2018, a días de terminación del Gobierno de Peña Nieto, la anulación de la ley por 
irregularidades en el procedimiento legislativo. El concepto de seguridad interior estuvo 
contenido como prioridad de la doctrina de defensa nacional en los programas para la 
seguridad nacional de los gobiernos de Felipe Calderón y Peña Nieto y el presidente 
López Obrador se comprometió en su Estrategia Nacional de Seguridad Pública la 
 
 



 
 promulgación de su propio programa para la seguridad nacional, pero es la fecha en 
que no sea establecido por medio de un decreto presidencial que no requiere la 
aprobación legislativa o judicial. El debate en estos días en la Corte sobre la participación 
de las Fuerzas Armadas en seguridad pública y la adscripción de la GN a la Sedena –
decisiones que ya habían sido avaladas por la propia Corte– debe asumir 
la necesidad jurídica de Estado de que la seguridad pública y la seguridad nacional tienen 
limitaciones por la sofisticación, agresividad y expansión del crimen organizado dentro de 
la República y en las estructuras mismas de la sociedad, el gobierno y el Estado y que 
las nuevas funciones y obligaciones del Estado exigen un marco referencial de la 
seguridad interior. Si la Corte elude de nueva cuenta la incorporación doctrinaria de la 
seguridad interior, entonces las Fuerzas Armadas tendrán que ser retiradas de la 
seguridad pública y la Guardia Nacional sería disminuida a otra policía federal preventiva, 
en tanto que el crimen organizado ocupa y expande ya territorio y espacios de decisión 
pública que escapan de los alcances de las doctrinas actuales seguridad pública y de 
seguridad nacional. 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/indicador-politico-269/ 
 
 
PODER Y DINERO  
VÍCTOR SÁNCHEZ BAÑOS 
 
ZEDILLO, EL ÁNGEL EXTERMINADOR DEL MORENISMO ·    
     Es el inventor de López Obrador * En su sexenio lo uso como arma contra Madrazo * 
Pese al escándalo, fue pólvora mojada * Pero, creció por apoyo de Calderón y EPN * 
Ahora impulsa negocios ferrocarrileros * Sin obstáculos de la 4T * La alianza opositora da 
señales de vida * Presidenciables anti 4T se unen * Grupo Texcoco, de Delfina, en bretes 
corruptos * Kavak, RSC El gobierno arbitrario de un príncipe, aunque sea justo y 
esclarecido, es siempre malo. Denis Diderot (1713-1784) Escritor francés. Ernesto Zedillo, 
con la asunción de Andrés Manuel López Obrador, mantiene una presencia casi 
fantasmal, pero efectiva, en la actual administración. Aunque le ha criticado sólo unas 10 
veces, a comparación de los cientos contra Calderón, las centenas contra Enrique Peña, 
la decenas contra Carlos Salinas y Enrique Peña Nieto, Zedillo es el personaje que 
impulsó la vida política de AMLO, en sus guerras contra Roberto Madrazo, por el gobierno 
de Tabasco y quien presionó a José Woldenberg, entonces presidente del IFE, para que 
le diera una credencial de elector con antigüedad de 5 años para ser jefe de gobierno de 
la Ciudad de México, aun cuando continuaba vigente su credencial como participante a 
los comicios por su natal Tabasco. Le debe su existencia política a Zedillo, quien es el 
principal enemigo de Carlos Salinas (a quien le metió a la cárcel a su hermano y policías 
de su sexenio aparecieron como asesinos y extorsionadores de otro hermano, Enrique 
Salinas en 2004). Pro hablemos de Zedillo. Entre 1996 y 1998, privatizó el sistema 
ferroviario mexicano y dio concesiones por entre 20 y 50 años, a empresas como: Grupo 
Ferroviario Mexicano (Ferromex) de Alfredo Casar Pérez; Grupo Acerero del Norte 
(Peñoles), de Fernando Alanis; Medios de Comunicación y Transporte de Tijuana; Grupo 
Triturados Basálticos (Tribasa), de Pedro Peñaloza. Pero destaca, la concesión por mil 
400 millones de dólares a Transportación Ferroviaria Mexicana, asociada con la 
estadounidense, Kansas City Southern Industries. Cuando finalizó su sexenio, Zedillo  
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Ponce de León participó en el Consejo de Administración de Union Pacific, miembro del 
Grupo Ferroviario Mexicano (GFM) conformado por Grupo México (de Germán Larrea, 
quien ahora AMLO está congraciado) e Ingenieros Civiles Asociados (ICA), de Bernardo 
Quintana, a quien le entregó una concesión en 1997 para operar el Ferrocarril Pacífico 
Norte. Ahora, el poderoso grupo, del que es funcionario Zedillo, invertirá 33 mil 600 
millones de dólares para construir el tren del T-MEC, que llevaría mercancías entre 
México, Estados Unidos y Canadá; el proyecto más grande realizado en los tres países. 
La semana pasada Canadian Pacific Kansas City, resultado de la fusión entre Canadian 
Pacific y Kansas City Southern, construirá la red ferroviaria de 32 mil kilómetros que 
atravesará las tres naciones de Norteamérica. KCS y Canadian Pacific, consolidadas, 
presentaron su proyecto a Diego Sinhue, para la construcción del Tren TMEC que 
conectará desde el puerto de Lázaro Cárdenas, Michoacán hasta Nuevo León, y de ahí a 
Chicago en Estados Unidos, donde las líneas de Canadian Pacific abren paso por toda la 
frontera desde Toronto hacia Quebec, Montreal y Saint John en el este, y hasta 
Vancouver del lado Aeste. A través de 32 mil kilómetros llegarán a 11 puertos, para 
fortalecer las cadenas de suministro construidas por el USMCA (T-MEC); vínculos entre 
Canadá, Estados Unidos y México, lo que conlleva oportunidades de inversiones para las 
comunidades donde estemos. Trae oportunidades de trabajo y crear mejores condiciones 
Como testigo, el gobernador Diego Sinhue Rodríguez, de Guanajuato, los funcionarios de 
las empresas mencionaron en han invertido más de 5 mil millones de dólares en los 
últimos 25 años. KCS México, que preside Oscar del Cueto, iniciará el proceso de 
construcción este mismo año y el acuerdo deriva de la relación entre los 3 países. 
Independientemente del tiempo que le queda a AMLO en la silla presidencial y las 
reformas que proponga, los empresarios ferrocarrileros se comprometieron a mantener 
las inversiones en el país. Además, ofrecieron que buscarán la vinculación de el Tren T-
MEC con dos de los proyectos insignia del gobierno: el Tren Maya y el Tren Interoceánico. 
Trabajan con mucha confianza en el país. Incluso tienen excelente acceso a la oficina 
presidencial. Claro, tienen un conejeros que abre las puertas como Zedillo, quien es 
expresidente mejor aceptado por López Obrador. AMLO no es mal agradecido con 
quienes le extendieron la mano cuando estaba de capa caída y, en especial, Zedillo, le 
brindó tal impulso que llegó a niveles presidenciales. PODEROSOS CABALLEROS… 
COLECTIVO PRESIDENCIAL: En el Foro “Unidad y Gobiernos de Coalición para lograr 
una nueva alternancia democrática”. Reunió a los aspiranes opositores a la Presidencia. 
Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, Miguel Ángel Mancera, Emilio Álvarez Icaza y 
Lilly Téllez, Ildefonso Guajardo y Juan Carlos Romero Hicks, además de otros políticos 
como Enrique de la Madrid, Demetrio Sodi de la Tijera, José Ángel Gurría y Silvano 
Aureoles. Bueno, ya se ven señales de vida a los de la casa de enfrente. *** DELFINA: El 
rosario de actos de corrupción de Morena en Texcoco, para apoyar a la candidata del 
oficialismo, Delfina Gómez, llega a extremos de convertirse en cínicos. La alcaldesa de 
Texcoco, Sandra Luz Falcón, de Morena, firmó contratos por 11.9 millones de pesos para 
obras públicas con 3 empresas, cuyos domicilios son o han sido casas particulares, 
escuelas, bodegas, locales abandonados y hasta fondas. Militante del llamado Grupo 
Texcoco, que ha dominado en ese municipio desde hace varias décadas. Sandra ha sido 
fiel escudera de Delfina Gómez. Una de las constructoras fantasma es Promotora y 
Asesoría Comin con dos contratos, entregados sin licitación y mediante la figura de 
invitación restringida. Dicha empresa no aparece en el Registro Público de Comercio de la 
Secretaría de Economía. El principal es por 2 millones 83 mil pesos (TEX-DGOP-RP/IR- 
 
 



 
007-2020, para la “colocación de Pasto sintético y malla ciclónica en cancha de futbol 
soccer en unidad deportiva Silverio Pérez”. Mientras que otro (TEX-DGOP-RP/IR-054-
2021), por 726 mil 830 pesos, fue para la construcción de señalamiento vial para la 
“ciclovía en la calle Artega”. El domicilio es un taller e motocicletas. Otra es Napsa 
Constructores, la cual fue contratada por 4 millones 145 mil pesos por invitación 
restringida y sin concurso de licitación (TEX-DGOP-RP/IR-010-2020), para la Primera 
etapa de la construcción del jardín comunitario” de la comunidad de San Miguel 
Coatlinchan, Texcoco. Conforme a contratos revisados, su representante legal es José 
Antonio Olvera Salazar, de quien no existe mayor información y tampoco hay datos de 
ésta empresa en el Registro Público de Comercio. Mientras que su domicilio registrado es 
Puerto Valparaíso 5, colonia Tierra Blanca, Ecatepec de Morelos. Una más es Central de 
Construcciones Especializadas Espinoza, la cual recibió un contrato por 4 millones 985 
mil pesos (TEX-DGOP-RP/IR_005-2020) por invitación restringida y sin licitación para la 
“Primera etapa de la construcción dela Escuela de Beisbol- Texcoco”. Por cierto, dicha 
invitación restringida, también fue expedida a Napsa Constructores y Asesoría Comin. El 
domicilio es una bodega y un local vacío. Por eso quieren que el INAI, no tenga las garras 
suficientes para exigir transparencia en el manejo del dinero público de los morenistas. 
Impunidad total a la corrupción del partido en el poder. RESPONSABILIDAD SOCIAL 
CORPORATIVA… KOVAK; Loreanne García, cofundadora de Kavak y Chief People 
Officer, lucha por crear en esa empresa comercializadora de vehículos usados, un 
ecosistema donde se priorice el trabajo de las mujeres con herramientas que le dan 
confianza a los colaboradores para crecer. 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/poder-y-dinero-174/ 
 
 
AHUIZOTE.COM 
LA OPCIÓN 
JORGE VÍLCHEZ 
 
NO AL CONVENIO DE SEGURIDAD CON EL GOBIERNO ESTATAL, CONTESTA EL 
EDIL MORELIANO  

El Ayuntamiento de Morelia no signará el convenio de colaboración en materia de 
seguridad que propone y pretende concretar el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla. 

 

Según la autoridad municipal, la propuesta hecha por el gobierno estatal le quitaría 
atribuciones al municipio, sobre todo en el tema de la designación del responsable de la 
seguridad en la localidad o en el manejo de los recursos financieros que para el tema 
tendría que hacer la autoridad local. 

Por ejemplo, la Comisión Ejecutiva, integrada por el presidente municipal, el secretario de 
Seguridad Pública y el secretario ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, 
confirmaría la designación del director de la seguridad en el municipio de Morelia. Es 
decir, ésta ya no sería atribución solo del edil moreliano. 
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También, establece que el municipio se compromete a otorgar el mando coordinadamente 
de la policía municipal al Estado, a través de la Secretaría, y destinar los recursos 
materiales, humanos, administrativos y de logística necesarios. 

Además, de que habría un redireccionamiento de los recursos económicos hacia 
proyectos estratégicos en la materia, bajo las directrices que se determine en los ámbitos 
estatal y federal. 

En suma, la policía municipal moreliana estaría supeditada a la Secretaría de Seguridad 
Pública. Porque, inclusive, los operativos que tendría que realizar la policía municipal 
estarían bajo el mando del Estado. 

Hay puntos en la propuesta del convenio de colaboración que hizo la autoridad estatal en 
los que no está de acuerdo el Ayuntamiento que preside Alfonso Martínez Alcázar. 

Aparentemente, no hay desaparición de la policía municipal, aunque sí plena 
subordinación de ésta al Estado. 

Por ello, frente a ese escenario, el presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar anunció 
el plan de aceleración de la estrategia de seguridad, mediante el cual pretende fortalecer 
a la Policía de Morelia con la adquisición de más patrullas, cámaras de videovigilancia y la 
integración de más elementos, “para así continuar garantizando la seguridad de las y los 
morelianos, y mantener a la baja los delitos que competen al municipio”. 

El edil moreliano retomó algunas cifras del gobierno federal y que dan cuenta de que los 
delitos de competencia municipal se han reducido en promedio un 7 por ciento y, en 
algunos casos, hasta el 67 por ciento. 

Y abunda al decir que, durante su administración, el robo a casa habitación disminuyó 44 
por ciento, robo a vehículos 10 por ciento, robo a negocios 46 por ciento, robo a 
transeúntes 67 por ciento, lesiones se redujo 4.5 por ciento, amenazas 5.6 por ciento y 
daño en propiedad 26 por ciento. 

La policía moreliana está funcionando y dando resultados, parece decir el edil Martínez 
Alcázar. 

Sin duda, el mensaje del edil moreliano es que el municipio de Morelia no requiere de un 
convenio de colaboración para combatir la inseguridad en la capital del estado. 

Al tiempo. 

PARA el director general del Colegio de Bachilleres, David Alfaro Garcés, no se puede 
soslayar la reingeniería financiera en la institución que encabeza, toda vez que entraría en 
una profunda crisis y en un punto de no retorno. Advierte, asimismo, que si no se realizan 
cambios profundos en materia económica, se corre el riego de que se extinga la 
institución en el estado. “Las malas prácticas administrativas y la violación a la ley, 
propiciaron que el subsistema empezara a naufragar financieramente”, argumenta. David 
Alfaro anuncia que el Gobierno del Estado tiene un plan de rescate en donde se pondrá  

 



 

fin a los privilegios injustificados de unos cuantos y, en cambio, se apoyará 
económicamente a la base trabajadora que menos gana. Así, y de acuerdo al proyecto de 
la actual administración gubernamental, se pretende la dignificar salarialmente a 2 mil 937 
trabajadores, que representan el 78 por ciento de la plantilla laboral total….EL PODER 
Ejecutivo debe promulgar de manera rápida y eficiente los decretos aprobados por el 
Poder Legislativo, para que éstos sean palpables para la sociedad, recomendó la 
diputada perredista Mónica Valdez Pulido, integrante de la Representación Parlamentaria 
de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu 
recordó que en la actual Legislatura se han aprobado reformas que impactan de manera 
favorable a la sociedad en general, sin embargo, no se ven reflejados de manera rápida y 
eficaz, pues tardíamente son promulgados, algunas incluso tuvieron que esperar hasta 63 
días hábiles para ser publicados por la autoridad correspondiente….“TODO servidor 
público debe regirse por los principios de transparencia y rendición de cuentas, 
independientemente del nivel de cargo que ocupe. De ahí, la importancia de presentar la 
declaración patrimonial en tiempo y forma”, dijo el contralor interno del Tribunal de Justicia 
Administrativa del Estado de Michoacán (TJAM), Mario Pineda Bañuelos. Esto anterior, 
durante el curso, “Declaración de situación patrimonial y de intereses”, que el contralor 
ofreció en la Dirección de Capacitación y Profesionalización de la Secretaría de Finanzas 
y Administración de Michoacán (SFA), donde asistieron integrantes de las dependencias 
del Gobierno estatal….“COMO Universidad nos declaramos aliados de las comunidades 
originarias; la Universidad Michoacana, seguirá trabajando con herramientas que permitan 
la dignificación de los pueblos originarios”, indicó la rectora Yarabí Ávila González durante 
la presentación de la traducción en Lengua P´urhépecha de la Ley de Transparencia, 
Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales, que se realizó en la 
Casa de Hidalgo en coordinación con el Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a 
la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP). Con la presencia de titulares de 
organismos de transparencia de diversas entidades del país, así como de funcionarias y 
funcionarios de los tres niveles de gobierno y de los tres Poderes del Estado, la rectora 
apuntó que, con dicha acción se están dando pasos contundentes de inclusión y 
dignificación para las comunidades originarias. “A las cuales no sólo se debe reconocer su 
valor, sino hacer valer sus derechos”…. POR PRIMERA vez, la Secretaría de Educación 
del Estado (SEE) se suma a la Fiesta del Libro y la Rosa 2023 “La ruta de los deseos”, 
que organiza por décimo año la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y 
que en esta ocasión contará con la colaboración de la dependencia estatal. Al acudir a la 
rueda de prensa para anunciar el evento que se llevará a cabo del 28 al 30 de abril, la 
secretaria de Educación, Gabriela Molina, destacó que la colaboración interinstitucional 
fortalece la dimensión pública de la cultura y de la educación. Por ello, además de que se 
brindará apoyo económico, habrá coordinación para diversas actividades de la décima 
edición de esta fiesta cultural y educativa, que rendirá homenaje al escritor Alberto Ruy 
Sánchez, y que tendrá a Marruecos como país invitado….LOS DIPUTADOS federales de 
Acción Nacional hicieron un llamado al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a dejar de 
politizar la inseguridad y violencia que vive la entidad, y señalaron la necesidad de enfocar 
los esfuerzos en resolver el problema, en el cual, la federación no ha demostrado el 
compromiso con Michoacán. “Lo último que requerimos es que el Gobierno del Estado se 
dedique a hacer señalamientos de los municipios que atraviesan una difícil situación de 
seguridad, lo que requerimos es que diga cómo trabajará de la mano con las autoridades 
y que la Federación dé resultados en Michoacán, aunque es de reconocer que todo el 
país vive una de las etapas más difíciles de violencia en la historia contemporánea”,  



 

señalaron los legisladores. Luego de acompañar al ayuntamiento capitalino en la 
presentación del “Plan de aceleración de la estrategia para lograr los objetivos de 
seguridad en Morelia”, los diputados federales, Carlos Quintana Martínez y Armando 
Tejeda Cid, lamentaron que el gobierno estatal esté imitando la pésima estrategia 
morenista de “abrazos y no balazos”, y por el contrario se dedique a hacer señalamientos 
que en nada resuelven la violencia en Michoacán….MOVIMIENTO Ciudadano crece 
como una verdadera oposición en el Congreso del Estado; la bancada naranja sí está del 
lado de los michoacanos, sin prestarse a intereses de otros poderes o de grupos, señaló 
Toño Carreño Sosa. El coordinador estatal de Movimiento Ciudadano lamentó la 
actuación de algunos legisladores del congreso michoacano, ya que por obedecer 
indicaciones que nada tienen que ver con el desarrollo estatal, se prestaron incluso a 
perder sus bancadas o debilitarlas. Sin embargo, celebró que Movimiento Ciudadano se 
convierte en una alternativa real, para representar los verdaderos intereses de los 
michoacanos, distintivo de este instituto político…VAYA espectáculo vergonzoso y ridículo 
el que se escenifica en el Poder Legislativo michoacano, y todo por querer evitar que la 
oposición se empodere y se constituya en una fuerza significativa. 

http://www.ahuizote.com/2023/05/15/no-al-convenio-de-seguridad-con-el-gobierno-
estatal-contesta-el-edil-moreliano-columna-politica-la-opcion/ 
 
COORDENADAS POLÍTICAS 
FERNANDO PÉREZ CHÁVEZ 
 
OTRO PERREDISTA AL GABINETE ESTATAL  

A tres días de que renunció al Partido de la Revolución Democrática, el “vividor político”, 
Antonio Soto Sánchez, fue nombrado por “Juanito” el gobernador de Michoacán de 
extracción morenista, Alfredo Ramírez Bedolla como jefe de oficinas sectoriales del 
gobierno del estado. 

 

El nombramiento no fue ninguna sorpresa y tras su dimisión a 33 años de militancia 
perredista era un secreto a voces que se integraría al gabinete del fallido gobierno 
bedollista, porque había vendido su militancia por una “plato de lentejas”. 

La verdad es un político sinvergüenza, que no tiene dignidad y menos principios, porque 
traicionó al partido que le dio todo, que lo hizo funcionario, presidente municipal de 
Tumbiscatío, diputado local y federal, senador de la república y dos veces dirigente estatal 
del partido del sol azteca. 

Y ahora seguir pegado a la nómina gubernamental, porque es un error estar del 
presupuesto, luego de que duro casi dos años en la banca, al concluir su periodo como 
diputado local en la LXXIV Legislatura de Michoacán. 

Por otro lado, por esta razón los partidos y los políticos pierden cada más la credibilidad 
por este tipo de “chapulines y parasitos” como Antonio Soto Sánchez que están enfermos 
de poder y que son capaces de venderle su alma al diablo con tal de esta en la nómina y 
para buscar posiciones para su familia. 

http://www.ahuizote.com/2023/05/15/no-al-convenio-de-seguridad-con-el-gobierno-estatal-contesta-el-edil-moreliano-columna-politica-la-opcion/
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Finalmente el gobierno morenista sigue llenándose de políticos vividores del PRD y 
solamente falta que Alfredo Ramírez Bedolla invite a su gabinete al ex gobernador Silvano 
Aureoles Conejo o que lo haga compadre para que ya no siga exhibiendo su gobierno y a 
su amo el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

http://www.ahuizote.com/2023/05/15/otro-perredista-al-gabinete-estatal-columna-
coordenadas-politicas/ 
 
 
 
EL FRANCOTIRADOR 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
PIDE PRD Y DIPUTADOS PANISTAS CESE HOSTIGAMIENTO CONTRA PONCHO  
Pues sí, como lo dije en entregas anteriores, hay una campaña negra por parte del 
gobierno del estado y de algunos diputados contra el ayuntamiento moreliano que 
encabeza Poncho Martínez, por lo que el líder del perredismo Octavio Ocampo se 
pronunció porque pare el hostigamiento político en su contra, igualmente hizo un llamado 
a dejar de politizar la seguridad en el municipio y que cesen los intentos de desestabilizar 
al gobierno municipal. 
 

Tiene razón Octavio, una cosa es la coordinación y otra la subordinación. 
También diputados federales del PAN le piden al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a 
dejar de politizar la inseguridad y violencia que vive la entidad, porque la federación, hasta 
ahora, no ha demostrado el compromiso con Michoacán y lamentan que en el estado se 
esté imitando la pésima estrategia morenista de “abrazos y no balazos”, y por el contrario 
se dedique a hacer señalamientos que en nada resuelven la violencia en Michoacán. 
MC SÍ ESTÁ DEL LADO DEL PUEBLO. 
*SE LUCIÓ BLADIMIR………..En una jugada maestra, Víctor Manríquez, de Movimiento 
Ciudadano, fue destituido como líder de la representación parlamentaria en el congreso 
de Michoacán, luego que se sumarán las legisladoras Margarita López Pérez, Seyra 
Anahí Alemán Sierra, Mayela del Carmen Salas Sáenz, el inútil Baltazar Gaona García y 
Ernesto Núñez Aguilar; sumándose a Fanny Arreola Pichardo, Eréndira Isauro Hernández 
y Marco Polo Aguirre Chávez. 
Ahora la junta de coordinación política estará integrada por el PRI, el PAN, Morena, el PT 
y la representación parlamentaria ahora coordinada por el ex priista Marco Polo Aguirre 
Chávez. 
El coordinador estatal de Movimiento Ciudadano, Toño Carreño Sosa lamentó la 
actuación de algunos legisladores del congreso michoacano, ya que por obedecer 
indicaciones que nada tienen que ver con el desarrollo estatal, se prestaron incluso a 
perder sus bancadas o debilitarlas, mientras que el partido naranja crece como una 
verdadera oposición en el Congreso del Estado sí está del lado de los michoacanos, sin 
prestarse a intereses de otros poderes o de grupos. 
Así que la bancada del PVEM desapareció y la del PT quedó diezmada, precisamente eso 
es lo lamentable y lo que crítica el líder de MC, que otros coordinadores se hayan 
prestado a estos movimientos al interior del legislativo, ya que perdió intensidad la 
oposición al interior del poder legislativo, es decir, dejó de existir, solo queda la del  
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naranja que dará la batalla con todo a través de Víctor Manríquez y Oscar Escobar, eso 
es lo más destacable. 
BARRAGÁN Y BALTITA, DOS INSIGNIFICANTES POLÍTICOS………..Hay dos 
«personajitos» tan pequeños políticamente hablando que requieren de la difamación y el 
escándalo para hacerce notar porque su intelecto no les da para más, se venden, se 
arrastran y traicionan con tal de lograr sus ambiciones políticas, me refiero al diputadillo 
Baltazar Gaona García, del Partido del Trabajo y Juan Carlos Barragán Vélez, quien 
aspira a ser candidato a la presidencia municipal de Morelia por Morena, pero como dije, 
como moreliano jamás confiaría en los traidores. 
Ahora bien, viene la pregunta: ¿qué pasará si no logra Barragán Vélez la candidatura? 
¿Seguirá en Morena o buscará otro partido que lo postule? 
Ojalá y nadie lo reciba porque pagarían un costo político muy elevado. 
Baltita Gaona buscará reelegirse, pero su capital político es tan bajo que no conseguiría 
ganar ni una jefatura de tenencia, es una persona detestable, un junior que obtuvo todo a 
través de su padre, que lamentablemente falleció, pero además busca la candidatura a la 
presidencia municipal de Tarímbaro para su hermano Erick a como de lugar por eso ha 
lanzado ataques sin freno contra el actual alcalde Bladimir González cuya popularidad 
cada día aumenta. 
MORENA Y LA 4T SIN PRINCIPIOS NI ÉTICA……….Morena quieren quiere vernos la 
cara de estúpidos con su tallercito dirigido a quienes aspiren un cargo de elección 
popular, que no es más que fomentar el odio y el rencor contra quienes no piensan como 
ellos ni comulgan con la maldita Cuarta Transformación. 
Solo imagínese usted, van a impartir una materia que se sacaron de la manga llamada 
Neoliberalismo como Sistema Corrupto y Corruptor, de ese tamaño es el odio que le 
tienen a la oposición. 
Lo que sí les aseguro es que ese partido no tiene ni moral y ética como lo afirman, que 
será, por cierto otra de las «materias» que van a llevar los pre-aspirantes, de verdad que 
causan risa y pena los morenistas, aclarando que habra quienes sean buenos y no 
fanáticos que merecen mis respetos. 
MAGNA OBRA DE BLADIMIR………El alcalde de Tarímbaro, Bladimir González cumplió 
su palabra a las y los ciudadanos, pues más pronto de lo que se esperaba, iniciaron los 
trabajos de la ampliación a cuatro carriles de la carretera federal número 120, en el tramo 
del fraccionamiento El Trébol al 
Seminario como parte de la primera etapa del desarrollo urbano del municipio. 
Dicha obra tiene como objetivo mejorar la conectividad y el flujo vehicular entre varios 
municipios, y fomentar el desarrollo económico de la región, además, busca consolidar el 
comercio local en un corredor gastronómico y brindar mayor seguridad a los peatones con 
iluminarias solares, paraderos de transporte público y pasos peatonales estratégicos. 
El evento del arranque de la obra estuvo a cargo del edil Bladimir González y su su 
esposa, Aylin Solórzano quienes dieron el banderazo de arranque. 
Vaya estuvo muy concurrido el y, pues asistieron los integrantes del Cabildo, el senador 
Antonio García Conejo, la senadora Marcela Mora, así como la diputada federal Macarena 
Chávez, el diputado Mauricio prieto Gómez, legisladores locales, entre otras 
personalidades, por lo que demostró que tiene poder de convocatoria y seguro eso le está 
doliendo al diputado petista Baltazar Gaona García, que no asistió al acto, y que bueno 
porque ni falta hizo y solo lo iba echar a perder con su nefasta presencia. 
Baltita, nada ha hecho por su municipio, bueno sí, joderlo más al igual que a su gente. 
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BARRICADA 
EMMANUEL CERVANTES 
 
PRD MUTILADO: FORO NUEVO SOL O EQUIPO DEL FISCAL, NO HAY MÁS  

).- Al PRD siempre le gustó pelearse por crear tribus que se desgarraban por los recursos 
del partido y las candidaturas. Florecían como cotos de poder listos para dar zarpazos al 
cajón del dinero. 

No pocas veces al frente de las tribus estaban líderes temporales que tenían poder hasta 
que llegaba su pupilo y les asestaba un mazazo para quedarse con el control. Hoy, 
diezmados, solo hay de dos: Foro Nuevo Sol de Silvano o el equipo del fiscal Adrián 
López Solís. 

La renuncia de un sector de Nueva Izquierda de Antonio Soto -otrora poderosa expresión 
dedicada al chantaje político- dejó al PRD todavía más manco, quien vaga mutilado dando 
tropiezos. 

Veremos ahora quién tiene más poder: los cachorros del fiscal -como el dirigente Octavio 
Ocampo- o -los contados con una mano- fieles escuderos de Silvano. 

Soto o el caballo de Troya 

Antonio Soto tiene positivos a su favor para llegar al gabinete estatal, pero también todos 
los negativos. Sin duda es un hábil operador político, tiene experiencia legislativa y en la 
“grilla”. Deberá estar ocupado o se convertirá en el “zopilote” acechando a varios en el 
gabinete. 

En la política, como en la vida diaria, los vacíos se llenan. Debe haber una autorreflexión 
real, sincera de aquellos funcionarios y líderes morenistas que espantados se dan golpes 
de pecho con la llegada de Soto. ¿No será también que no han dado el ancho? 

Soto realmente habrá dejado a Silvano. No lo creo, me parece falso. Más bien veo que 
puede ser un caballo de Troya: “grillar”, generar problemas en lo corto, incluso orejear 
para otros amos. 

Un episodio que desnuda su forma de operar: Soto era gente de Cristóbal Arias, y este 
buscaba cómo hacer a su esposa, María Ortega diputada. No le alcanzaban los votos. 

Entonces, Soto -igual que Efraín García Becerra-, fingió un rompimiento público con 
Cristóbal Arias, simuló y engañó diciendo que jamás seguiría con el hoy senador -otro al 
que revivieron-, pero llegó el Consejo y todos votaron a favor de Ortega. Jamás hubo 
ningún rompimiento. Quedó en evidencia para el perredismo. Este es solo un ejemplo. 
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En el Congreso 

El intento de Mega Representación Parlamentaria en el Congreso local tomó otros rumbos 
con la incorporación de nuevos diputados. Sí habrá ese bloque enorme, pero no para los 
silvanistas como predecían. Una jugada muy bien orquestada y otro golpe para los alfiles 
del exgobernador. Marco Polo asumirá Presidencia de la Jucopo y AN recibirá la Mesa 
Directiva. 

Haciendo números, este es el valor y representación real de cada grupo: RP 15 diputados 
con el 37.5 por ciento; Morena 8 Dip 20 %; PRI 7 Dip 17.5 %; PAN 7 Dip 17.5% y PT 3 
Dip 7.5, la interpretación numérica explica que los aliados de Ramírez Bedolla son 
mayoría dentro y fuera de Morena. 

Y en AN… 

Por cierto, no hay que olvidar que tenemos a un paisano como nada menos que dirigente 
nacional de un partido. Sí, del PAN, Marko Cortés, quien está desparecido, 
empequeñecido. Su carrera política ha sido ascendente y meteórica hasta que le tocó la 
Presidencia albiazul y ser oposición al actual Gobierno. Eclipsado, sabe que políticamente 
debe continuar operando para que Santiago Creel sea el próximo candidato presidencial -
siempre han sido parte del mismo equipo que comenzó como bloque opositor a Felipe 
Calderón-, y él refugiarse en el primer lugar de las pluris al Senado, porque también sabe 
que no tendrá espacio en un gabinete creelista, porque no lo habrá. 
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ACUEDUCTO ONLINE 
URBANÓPOLIS 
SALVADOR GARCÍA ESPINOSA 
 

MONOPATINES ELÉCTRICOS, LA NUEVA MOVILIDAD  

Gran parte de la problemática en las ciudades de hoy se relaciona con la movilidad de sus 
habitantes, y es que, a medida que se extiende la mancha urbana, sus habitantes se ven 
obligados a recorrer grandes distancias lo que implica invertir cada vez más tiempo en sus 
traslados cotidianos. Esto se debe, en buena medida, a los criterios de zonificación de 
usos de suelo con los que se planifica la ciudad hoy en día, y que genera grandes zonas 
habitacionales cada vez más alejadas de los lugares de trabajo o estudio. 

Ante la magnitud del problema, en las diferentes ciudades los gobiernos han buscado 
instrumentar diversas acciones que conlleven a la modificación de los patrones de 
movilidad. En algunas urbes se han modificado las rutas, incluso se han creado carriles 
exclusivos para el transporte público con la finalidad de disminuir los tiempos de traslado; 
se han abocado a modernizar los sistemas de transporte, incorporado vehículos eléctricos 
para reducir la contaminación ambiental, se han puesto en circulación vehículos 
articulados conocidos como “orugas”, para trasladar a un mayor número de pasajeros. 
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Por nuestra parte, los habitantes de cada ciudad, de manera intuitiva vamos buscando 
alternativas para enfrentar los problemas generados por la movilidad, principalmente ante 
la necesidad de ahorrar tiempo y dinero; ya sea comprando un vehículo, aunque sea 
viejo, una motocicleta o utilizando la bicicleta, incluso, ya hay bicicletas con motor 
eléctrico o los llamados “monopatines eléctricos”, las opciones de medios de transporte 
estarán en función de nuestra capacidad económica, preferencias o necesidades. 

En este contexto, llama la atención lo acontecido en París, a propósito de los llamados 
“monopatines eléctricos” (muy similares a los antiguos juguetes que aquí en México se 
llaman “patín del diablo”). Desde el 2018 se volvieron tan populares como vehículo de 
transporte, que se instalaron varias empresas que proporcionaban el servicio de renta 
temporal, muy similar al que acontece en la CDMX con las bicicletas. Sin embargo, con el 
tiempo surgieron varios conflictos, se comenzaron a presentar riesgos con respecto a los 
peatones, pues los usuarios de monopatines circulaban por aceras y zonas peatonales, 
con respecto a los vehículos automotores, porque los monopatines circulaban por la calle 
a poco más de 40 km./h. 

Los registros indican que, durante el 2021, en la ciudad de París se registraron 408 
accidentes relacionados con el uso de monopatines, 459 personas lesionadas y 24 
personas fallecidas. Aquí lo relevante de esta experiencia, es sin duda, que no se trata de 
cifras alarmantes, sino más bien que son evidencia de que este tipo de vehículos y su 
convivencia con los demás medios de transporte y peatones principalmente, demanda 
nuevas reglas por parte de los organismos responsables de la movilidad. En un inicio se 
buscó limitar la velocidad máxima de estos vehículos a los 24 km./h., como había 
personas que incumplían esta disposición, se optó por hacer un registro y otorgar una 
placa, con el fin de poder identificar a los infractores. 

El conflicto perduró, y ante las quejas de los habitantes de París, el gobierno convocó a 
un referéndum, y con un 90% de los votantes a favor, se decidió prohibir en la ciudad de 
París el uso de los patinetes eléctricos de alquiler que existen en la ciudad y se convirtió 
en la primera ciudad en prohibirlos. 

Discusiones similares a las de París ya acontecieron en Canadá y Copenhague, y ahora 
están aconteciendo en otras ciudades europeas, en Sevilla el sistema Metro ha vetado la 
entrada de los patinetes eléctricos en hora punto, como ya hizo anteriormente con las 
bicicletas. En Madrid se ha buscado regular antes que prohibir y se les han denominado 
“vehículos de movilidad personal”, por lo que se les prohíbe circular por aceras y se 
requiere una licencia para utilizarlos. En Barcelona se busca hacer obligatorio el uso de 
casco, la incorporación de luces e incluso la definición de los sitios donde pueden 
permanecer en la vía pública. 

Las enseñanzas de lo acontecido en algunas ciudades de Europa deben servirnos de 
experiencia para comprender que el tema de la movilidad está en constante evolución, 
que los avances tecnológicos que se incorporan a los vehículos o medios de transporte 
son más inmediatos que los cambios y adaptaciones legislativas correspondientes. Sin 
embargo, se hace necesario que se instrumenten medidas emergentes que ayuden a 
garantizar la sana convivencia de todos los modos de transporte, y sobre todo de la 
salvaguarda de los peatones. 

 



 

Se debe comprender que cada ciudad tiene una dinámica propia, y lo que en unas 
funciona bien, en otras puede ocasionar un caos. El papel de las autoridades municipales 
resulta fundamental para que, dentro del ámbito de sus atribuciones legales, se actúe 
para garantizar las mejores opciones de movilidad, pero siempre con el objetivo último de 
la seguridad de los habitantes. 

En México aún no se vuelve significativa esta moda de “monopatines eléctricos”, pero 
bien se podría actuar respecto de las motocicletas que, en un lapso de pocos años han 
proliferado en número, frecuencia y diversidad de marcas, modelos y capacidades. Es 
evidente que la normatividad respecto de la obligatoriedad de la licencia de manejo, la 
obtención de una matrícula y la obligatoriedad (en reglamento) del uso del casco, no 
resuelven los conflictos que, de forma cada vez más frecuente, se suscitan entre 
automovilistas, motociclistas, ciclistas y peatones. 

Tal vez, por ejemplo, en vialidades que cuenten con carriles laterales, convendría limitar la 
circulación de motocicletas a estos carriles, para disminuir riesgos de accidentes, o bien, 
establecer la prohibición de circular en calles específicas, e imponer un límite máximo de 
ocupantes según el tipo de motocicleta, etc. De no actuar localmente y de forma puntual, 
con base en la problemática específica de cada ciudad, se caerá en el riesgo de pretender 
que la aprobación de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial resolverá los conflictos 
que enfrentamos los ciudadanos en nuestros traslados cotidianos, que estamos obligados 
a realizar para acudir a estudiar, trabajar e incluso a actividades recreativas. 
https://acueductoonline.com/monopatines-electricos-la-nueva-movilidad-salvador-
garcia-espinosa/ 
 
 
RESPUESTA 
CARTAS MARCADAS 
MARCO A. AGUILAR 

TAHÚR DE MACUSPANA 
  
Los juegos con cartas marcadas, del tahúr de Macuspana, se le están convirtiendo en 
alarmantes fuegos. 
Esos deplorables retozos del presidente López están llevando al traste a sus propias 
corcholatas; empero, por desgracia, implican a México. 
El secretario de Gobernación Adán Augusto López, uno de los hermanitos más queridos 
del autócrata, explicó mostrando su falta de convencimiento a los legisladores morenistas: 
“Es disposición del presidente de que pongamos en la inoperancia al Instituto de 
Transparencia y Acceso a la Información (INAI), y así poder tener nuestro mundo ideal”. 
¡Y el INAI quedó sin quórum! 
Sin poder dar la información sobre la tesis con la que Andrés Manuel López Obrador 
obtuvo su licenciatura, y cerrando para todos en México el acceso a la información y 
acabando con la transparencia que deben tener los actos del gobierno. 
Ese es el “mundo ideal” del obradorato. 
Para ahora, aseverar el presidente López que “el INAI no sirve para nada, y cuesta 
muchísimo dinero”, y que mejor ese peculio se lo entregará a los pobres. 
El INAI nos ha costado a los mexicanos miles de veces menos de lo que al país le ha 
costado mantener, en la opulencia, a la sagrada familia López Obrador. 
¿Cómo opera el cerebro de un fullero como el de Macuspana? 

https://acueductoonline.com/monopatines-electricos-la-nueva-movilidad-salvador-garcia-espinosa/
https://acueductoonline.com/monopatines-electricos-la-nueva-movilidad-salvador-garcia-espinosa/
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/50-marco-antonio-aguilar-cortes/145587-tahur-de-macuspana.html


 
 
Con cara dura y labioso afirmó: “El presidente lo sabe todo”, “en México no se produce ni 
se vende fentanilo. Eso sale de China”. 
Al tiempo que los resultados de una investigación minuciosa del gobierno de EU desnudó 
cabalmente al tramposo Andrés, el presidente que lo sabe todo. 
Difundió la DEA todo un mapa explicativo de dónde, quiénes, por qué rutas, cada cuándo, 
que tipos de transporte, se utilizan en México para hacer llegar el fentanilo a EU. Se 
observa que los han estudiado a detalle. 
Frente a esa realidad ¿qué diría un presidente bribón y mentiroso? 
Sus opciones a su alcance mafioso deben ser muchas. 
Daré ejemplos: 
‘No es cierto, no es cierto, son mentirosos los conservadores y neoliberales, los de acá y 
los de allá’. 
‘Sí, es cierto, tomaré medidas inmediatas, pero después de una investigación a fondo. Yo 
no encubro a nadie ni a mis familiares ni amigos ni colaboradores’, (esto, para dar tiempo 
a desenlaces baratos, como encarcelar a unos ocho soldados, o cundo más a altos 
mandos de las fuerzas armadas, miembros del gabinete. A éstos, en la desperada, los 
sacrifica. 
Pero… ¿cómo pudiera haber actuado previamente a esas circunstancias, un presidente 
con esas mañas de apostador? 
Conjeturemos, por la forma en que le trabaja su sistema nervioso. Es posible que en ese 
inicial contubernio les dijera indirectamente al crimen organizado: tenemos todos que 
partirles la madre a los gringos, desde dentro, en su propio territorio, utilizando la inercia 
de que sus jóvenes están enviciados; y, así, se unen dos fuerzas, cada una por sus 
propios motivos, económicos y políticos. 
Regresemos a la realidad, sin especulación. El propio Adán Augusto mostró más sentido 
de proporción que el presidente López en el caso de los 43 migrantes muertos en un 
centro para proteger a la migración en Ciudad Juárez. El secretario de Gobernación se 
sintió el responsable, y en su ansia de salvarse, señaló claramente como imputable al 
secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard. 
Esas dos cartas marcadas del obradorato deberían renunciar y someterse a juicio, 
respetándoles su presunción de inocencia. 
Y el presidente no debería jugar al tío Lolo, ya que su deseo es desaparecer al Instituto 
Nacional de Migración, para convertirlo en un consejo de protección al migrante. Como si 
cambiando el nombre se resolviera el problema de fondo. 
Lo mismísimo que hizo para desaparecer la corrupción gubernativa. Se acabó esa 
corrupción; ahora se le llama: apoyos a los gobiernos morenistas y a los funcionarios de 
ese partido, previamente autorizados por el autócrata. 
La carta marcada y consentida del presidente López, quien por sus actos y omisiones 
también debería renunciar, y sujetarse a juicio, con previa presunción de inocencia. A 
quien seguramente se refería el presidente, entre veras y bromas: “No les vaya a salir 
alguien más radical, porque yo ya estoy bastante fresa y me estoy hamburgesando”. 
Esa herencia del Tahúr la rechazamos. El voto es libre y secreto. ¡Los ciudadanos al 
poder! 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/50-marco-antonio-
aguilar-cortes/145587-tahur-de-macuspana.html 
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JOSÉ MA. CARMONA 

 
OTRA ALTERNATIVA PARA COMBATIR LA ALTA INFLACIÓN 
 
Es obligado hablar de la situación financiera internacional, después de la semana pasada 
que se celebró una reunión entre el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial 
para analizar el fenómeno global de la inflación y las altas tasas de interés, donde las 
perspectivas de estos organismos internacionales pronostican un crecimiento menor entre 
el 1.5 a 0.8 por ciento en el crecimiento económico mundial. 
Los riesgos son de una inflación de mediano plazo, de altas tasas de interés que afectan 
negativamente la actividad productiva y aumentan el desempleo, al mismo tiempo de una 
amenaza de la desintegración de la economía global. 
En apariencia el aumento de la inflación y las altas tasas de interés producto de la política 
monetaria restrictiva por parte de la Reserva Federal y los bancos centrales para combatir 
el aumento acelerado de los precios que a su vez le quitan poder adquisitivo a los 
ingresos y salarios por el aumento en los precios de los alimentos y los combustibles. 
Pero contrario, a las preocupaciones manifestadas por el FMI y BM ese no es el problema 
más importante de la coyuntura económica y financiera global, sino se encuentra en la 
estructura productiva por un aumento del consumo de las economías, donde el aparato 
productivo no puede responder a la velocidad requerida, además de que los circuitos 
bancarios tienen mucha liquidez, es decir cuentan con un alto volumen de reservas de 
depósitos y esto es producto de la inyección monetaria que hicieron los gobiernos durante 
el cierre de la economía para apoyar a las familias durante la pandemia a través de 
transferencias monetarias. 
De esta manera los riesgos pronosticados por estos organismos internacionales y las 
preocupaciones de los gobiernos para evitar en el corto plazo una recesión económica de 
una profundidad insospechada y de no corta duración. 
Es por ello que una posible alternativa a la solución para disminuir el proceso inflacionario 
y dejar de un lado la política monetaria restrictiva pasa por la reestructuración productiva 
en cuatro dimensiones: la producción, la circulación o logística, la distribución y el 
consumo. 
Por lo que se refiere, a la producción se tienen que tomar medidas encaminadas a la 
restructuración productiva que pasa necesariamente por la aplicación de las innovaciones 
tecnológicas-la cuarta revolución industrial y la inteligencia artificial- para aumentar la 
capacidad productiva que significa el incremento de la productividad; sin embargo la 
producción o el proceso productivo también es consumo en lo referente al consumo que 
significa los requerimientos de bienes de capital e insumos intermedios para la 
producción. 
En cuanto a la circulación entendida como la logística, las economías y los gobiernos 
también tienen que invertir en un aumento de la inversión en infraestructura, es decir en 
carreteras y la modernización de los ferrocarriles para hacer más dinámica las 
transportaciones de mercancías y reducir los costos de transporte y los tiempos, 
adicionalmente se tiene que profundizar todo lo referente a las telecomunicaciones. 
En relación a la distribución, es necesario llevar a cabo una política redistributiva que 
tenga como objeto una mejor distribución del ingreso nacional y esto pasa por una nueva 
política social acompañada por la cualificación y capacitación para el trabajo que tenga  
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como finalidad aumentar la productividad y el capital productivo y del trabajo que significa 
un aumento de la productividad de las economías. 
La desigualdad social no se soluciona con transferencia asistenciales, sino con un 
aumento del crecimiento económico, el empleo y las remuneraciones salariales o al 
trabajo es por ello que tiene que ir vinculada la política social con la intervención en el 
mercado laboral y la inversión por parte del gobierno en educación que implica 
necesariamente movilidad social, en especial en la educación media, tecnológica y 
superior; el gobierno tiene que aumentar el subsidio al sector educativo con su 
consecuente modernización donde participen activamente todos los sectores en la 
elaboración de un nuevo modelo educativo con un sentido social. 
Por lo que respecta, al consumo es necesario reestructurar los mercados y los patrones 
del mismo, esto está relacionado con las remuneraciones de los ingresos y los salarios. 
Mención aparte merece, una nueva definición del papel de los estados y gobiernos en el 
ámbito económico, el grado de participación en el proceso productivo y económico con 
respecto a la regulación o desregulación de los mercados financieros y el conjunto de los 
sectores productivos de los países. 
Todo el conjunto de propuestas antes expuestas, necesariamente pasan por la 
formulación de políticas públicas sectoriales donde se establezcan mecanismos 
específicos entre los agentes económicos y productivos de los países y los gobiernos, así 
como las autoridades financieras de todos los niveles. 
Todo lo anterior, implica una nueva estrategia de desarrollo global donde la política 
económica, financiera, fiscal y monetaria esté al servicio del crecimiento económico, 
productivo y el empleo con mejores remuneraciones salariales con poder adquisitivo. La 
política de altas tasas de interés únicamente conduce a la recesión económica, un alto 
desempleo y la profundización del proceso inflacionario.   
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/58-jose-maria-
carmona/145600-otra-alternativa-para-combatir-la-alta-inflacion.html 
 
 
TRABALENGUAS 
RICARDO SALDAÑA 

LA NUEVA AMENAZA GLOBAL 
En México, el descuido gubernamental en los últimos seis sexenios, provocó el 
crecimiento exponencial de los cárteles de la droga que en la actualidad, se han 
convertido en una amenaza global, toda vez que trafican sustancias ilícitas, 
principalmente sintéticas, en más de 50 países del mundo. 
Según un reporte del Servicio Legislativo de Investigación del Congreso estadounidense, 
el Cártel de Sinaloa , considerado la organización narcotraficante más antigua y 
establecida de México, con ingresos anuales por cerca de 3 mil millones de dólares, 
tendría “una presencia sustancial en unos 50 países” de América, Europa, África 
Occidental y el Sureste Asiático. 
A pesar de la reciente reunión binacional de alto nivel donde México y Estados Unidos 
pactaron acciones coordinadas contra el fentanilo, horas más tarde el gobierno de 
Washington optó por actuar de manera independiente, lo que refleja el fracaso de la 
reunión encabezada por el canciller Ebrad y Rosa Icela Rodríguez, Secretaria de 
Seguridad del gobierno de la 4T. 
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Fuentes allegadas a la Casa Blanca, aseguran que de nada sirve signar acuerdos o 
establecer acciones coordinadas contra los cárteles, si no existe la voluntad presidencial 
de combatirlos, en el caso de México. 
Por ello, Washington anunció medidas contra el cártel de Sinaloa, responsabilizando a 
“Los Chapitos”, hijos de Joaquín “El Chapo” Guzmán, de la fabricación de fentanilo en 
México, dando un revés al discurso del presidente López Obrador que sostiene que esa 
sustancia no se fabrica en territorio nacional. 
El propio Procurador General de Estados Unidos, Merrick Garland, pidió la extradición de 
Ovidio Guzmán, jefe del Cártel, detenido por las autoridades mexicanas y fincó cargos por 
lavado de dinero a los otros tres hermanos y otros tantos operadores y sicarios de la 
agrupación criminal. 
Según el mapeo realizado por informantes de la DEA, infiltrados en esa organización, 
afirman que en ranchos y casas de Los Chapitos ubicadas en Sinaloa, se produce el 
fentanilo; revelaron la existencia de 28 rutas de trasiego hacia los Estados Unidos, 
diseminadas en 20 estados mexicanos. 
Los documentos señalan que Los Chapitos se aliaron con empresas químicas chinas para 
adquirir precursores de fentanilo, mientras que en Centroamérica, trabajan con 
intermediarios que les ayudan a transportar la sustancia hacia Sinaloa. 
El fenómeno ha rebasado al gobierno mexicano y tiende a convertirse en una prioridad de 
seguridad internacional por lo que se han tomado muy en serio combatirlo, cortar sus 
suministros de fabricación y llevar ante la justicia a sus cabecillas. 
Queda claro que la guerra contra el Cártel de Sinaloa está declarada, con o sin apoyo de 
México. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/65-ricardo-saldana-
s/145586-la-nueva-amenaza-global.html 
 
 
 
PORTAL HIDALGO 
LA COSTUMBRE DEL PODER 
GREGORIO ORTEGA MOLINA I/V 
 
CHOMSKY DESCORRE EL VELO QUE OCULTA AL VERDADERO AMLO: HABLA CON 
LA IZQUIERDA, GOBIERNA CON LA DERECHA 
 
*En materia electoral las pretensiones de limpieza a través del INE se diluirán en el poder 
de los excesivamente ricos, no necesariamente mexicanos, pues de otra manera no se 
entiende el compromiso de cancelar el aeropuerto de Texcoco. La respuesta está en las 
visitas que Larry Fink -presidente y consejero delegado de BlackRock- ha hecho a Andrés 
Manuel López Obrador 

La historia de la humanidad es la del engaño. Su lengua es tan bífida como la de la 
serpiente, así es por la pereza de no asumir las responsabilidades que corresponden a 
cada uno, y entregar en la papeleta del sufragio el destino colectivo sin investigar 
antecedentes, primero, y después sin exigir rendición de cuentas. 
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Tarde nos damos cuenta de que entregamos nuestro futuro a los mentirosos. Unos más 
que otros, pero todos los que gobiernan son artífices del engaño, con idénticas 
connotaciones bíblicas a las enfrentadas por Eva y Adán. El tema es la seducción. Varía 
de acuerdo a la época, y caduca en el momento en que las pretensiones de los más, 
definitivamente afectan los intereses de los menos. ¿Quién es el guapo que cobrará a 
Ricardo Benjamín Salinas Pliego sus adeudos fiscales? Disfraza su voracidad en una 
falsa filantropía. 

Noam Chomsky lo resume en la presentación de Réquiem por el sueño americano. Los 
diez principios de la concentración de la riqueza y el poder. “La movilidad social es una 
parte esencial del sueño americano: naces pobre, trabajas mucho y te haces rico. La idea 
de que es posible encontrar un trabajo decente, compras una casa y un coche, y enviar a 
los hijos a la universidad… Todo se ha hundido”. 

Dicen que la frase es de Carlos Hank González: “Político pobre, pobre político”. Nunca tan 
cierto como ahora, pues como bien lo advierte Chomsky, acumular riqueza equivale a 
acumular poder. Ejemplifica con el costo de las elecciones. En materia electoral las 
pretensiones de limpieza a través del INE se diluirán en el poder de los excesivamente 
ricos, no necesariamente mexicanos, pues de otra manera no se entiende el compromiso 
de cancelar el aeropuerto de Texcoco. La respuesta está en las visitas que Larry Fink -
presidente y consejero delegado de BlackRock- ha hecho a Andrés Manuel López 
Obrador. 

El objetivo está a la vista. Se trata de administrar la democracia para poner al servicio de 
las minorías opulentas primero a los pobres, y después a esos aspiracionistas que 
desearon conservarse como clase media, y cuyas necesidades básicas afectan los 
niveles de control político y las necesidades de la acumulación de riqueza. 

Chomsky rescata para nosotros a Aristóteles y un párrafo del libro III de su Política: “La 
verdadera distinción entre la democracia y la oligarquía es la pobreza y la riqueza. Donde 
quiera que los gobernantes, sean minoría o mayoría, deban su poder a la riqueza, habrá 
una oligarquía. Donde quiera que gobiernen los pobres, habrá una democracia. Pero 
sucede que aquellos que deben su poder a la riqueza son pocos, mientras que donde 
gobiernan los pobres son mayoría, pues la riqueza pertenece a pocos, pero la libertad a 
todos”. 

https://portalhidalgo.com/chomsky-descorre-el-velo-que-oculta-al-verdadero-amlo-
habla-con-la-izquierda-gobierna-con-la-derecha/ 
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PALABRAS MÁS 
ARTURO SUÁREZ RAMÍREZNO 
 
OÍDOS SORDOS DE CLAUDIA 
No sé usted estimado lector, pero pensé que la administración de Miguel Ángel Mancera 
había sido la peor desde que la “izquierda” gobierna la Ciudad de México desde 1997 que 
llegó el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, pero parece que me equivoqué, 
porque el gobierno de la doctora Claudia Sheinbaum que no se mueve sin que se lo 
indiquen en Palacio Nacional es el peor de todos, violencia, ajuste de cuentas, cobro de 
piso, negligencias en el Metro, desaparecidas, falta de agua y una larga lista de 
problemas sin resolver, eso sí la científica anda de gira para promover su candidatura 
presidencial. 
Ya le pasó que en una de esas visitas para dictar una conferencia de “políticas de buen 
gobierno” hubo un percance en el Metro que dejó una joven muerta. El sábado pasado la 
científica anduvo por Veracruz y me cuentan que los pelos se les pusieron de punta a 
todo el equipo de Claudia porque de nuevo hubo problemas en ese sistema de transporte, 
para que no digan que se miente, ahí están los mensajes y videos en las redes sociales 
que lo documentan. 

Las controversias se han acrecentado en torno a Sheinbaum Pardo por el concierto que 
se dará el viernes 28 de abril con la cantante de moda y que no se ha aclarado el costo, 
pero que Rosalía cobra 500 mil dólares por actuación, eso bien se le podría inyectar al 
Metro de la capital. 

Y ya que se anduvo placeando por Veracruz, Claudia aprovechó para hacerlo de la mano 
de una de sus promotoras, la secretaria de Energía que no oculta sus intenciones de 
competir por la gubernatura de ese estado y que se ha confrontado con el mismísimo 
gobernador Cuitláhuac García al que no le cayó nada bien la visita de las dos aspirantes. 

Aquí se lo he dicho, desde hace tiempo se conformó un frente que impulsa esas 
candidaturas y en el participa Beatriz Gutiérrez Müller, mujeres del gabinete y 
legisladoras. 

Aunque discreta en su operar y por obvias razones Gutiérrez Müller le habla al oído a 
López Obrador y esa es la razón por la que Cuitláhuac, que le debe todo al Pejelagarto, 
tiene que aceptar las visitas y así será a la hora de elegir candidata, saldrá desde Palacio 
Nacional y no del dedo del actual gobernador que tiene un tiradero. 

Mientras legisladores de oposición le piden a Claudia Sheinbaum que renuncie a sus 
aspiraciones y se dedique a gobernar, ella anda promoviendo a Nahle para gobernadora, 
pero como reza el dicho popular “del plato a la boca se cae la sopa”. 

 

 



Para estas alturas López Obrador esperaba que Dos Bocas estuviera refinando y con esa 
bandera ir a los procesos electorales del 2023 y sobre todo del 2024, pero la refinería no 
termina por arrancar, arrastra un sobre costo de 153 mil 600 millones de pesos, hasta hoy 
no hay fecha para que entregue los primeros refinados, que pruebe su efectividad y se 
justifique ese inmenso gasto en una política energética del siglo pasado. 

Aunque parece que Nahle va en caballo de hacienda para obtener la candidatura, hay un 
personaje que le puede hacer sombra y convertirse en alguien incómodo, que de hecho 
ya lo es para Cuitláhuac García, se trata del secretario técnico de la Junta de 
Coordinación Política del Senado de la República, José Manuel del Río Virgen quien ya 
manifiesta sus intenciones por competir por la gubernatura. 

Hay que recordar que del Río Virgen estuvo encarcelado y luego quedó en libertad en 
medio de un fuerte encontronazo que le ganó Ricardo Monreal Ávila al gobernador, a su 
fiscal y de paso a la misma Presidencia de la República. 

Así van las cosas en estos tiempos anticipados de campaña, todos buscan ganar 
posiciones, Claudia Sheinbaum en su promoción que se encuentra empantanada ya no 
sube en las preferencias con un 32%; Nahle cruzando los dedos para que pronto funcione 
Dos Bocas, pese a que se gastó 2.6 veces más de los programado, y reciba la bendición 
del Palacio; Del Río Virgen destapándose con el apoyo de Ricardo Monreal; mientras que 
Cuitláhuac García será el gran perdedor por lo malo que resultó para gobernar 
convirtiendo a Veracruz en uno de los estados con mayor número de homicidios dolosos y 
feminicidios en el país… pero mejor ahí la dejamos. 

https://portalhidalgo.com/palabras-mas-36/ 
 
 
 
PODER PÚBLICO 
JOSÉ CRUZ DELGADO 

BASTA DE HOSTIGAR A PONCHO EXIGEN DIPUTADOS Y PERREDISTAS 

Pues sí, como lo dije en entregas anteriores, hay una campaña negra por parte del 
gobierno del estado y de algunos diputados contra el ayuntamiento moreliano que 
encabeza Poncho Martínez, por lo que el líder del perredismo Octavio Ocampo se 
pronunció porque pare el hostigamiento político en su contra, igualmente hizo un llamado 
a dejar de politizar la seguridad en el municipio y que cesen los intentos de desestabilizar 
al gobierno municipal. 

Tiene razón Octavio, una cosa es la coordinación y otra la subordinación. 
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También diputados federales del PAN le piden al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a 
dejar de politizar la inseguridad y violencia que vive la entidad, porque la federación, hasta 
ahora, no ha demostrado el compromiso con Michoacán y lamentan que en el estado se 
esté imitando la pésima estrategia morenista de “abrazos y no balazos”, y por el contrario 
se dedique a hacer señalamientos que en nada resuelven la violencia en Michoacán. 

SE LUCIÓ BLADIMIR 
En una jugada maestra, Víctor Manríquez, de Movimiento Ciudadano, fue destituido como 
líder de la representación parlamentaria en el Congreso de Michoacán, luego que se 
sumarán las legisladoras Margarita López Pérez, Seyra Anahí Alemán Sierra, Mayela del 
Carmen Salas Sáenz, el inútil Baltazar Gaona García y Ernesto Núñez Aguilar; 
sumándose a Fanny Arreola Pichardo, Eréndira Isauro Hernández y Marco Polo Aguirre 
Chávez. 

Ahora la junta de coordinación política estará integrada por el PRI, el PAN, Morena, el PT 
y la representación parlamentaria ahora coordinada por el ex priista Marco Polo Aguirre 
Chávez. 

El coordinador estatal de Movimiento Ciudadano, Toño Carreño Sosa lamentó la 
actuación de algunos legisladores del Congreso michoacano, ya que por obedecer 
indicaciones que nada tienen que ver con el desarrollo estatal, se prestaron incluso a 
perder sus bancadas o debilitarlas, mientras que el partido naranja crece como una 
verdadera oposición en el Congreso del Estado sí está del lado de los michoacanos, sin 
prestarse a intereses de otros poderes o de grupos. 

Así que la bancada del PVEM desapareció y la del PT quedó diezmada, precisamente eso 
es lo lamentable y lo que crítica el líder de MC, que otros coordinadores se hayan 
prestado a estos movimientos al interior del legislativo, ya que perdió intensidad la 
oposición al interior del poder legislativo, es decir, dejó de existir, solo queda la del 
naranja que dará la batalla con todo a través de Víctor Manríquez y Oscar Escobar, eso 
es lo más destacable. 
BARRAGÁN Y BALTITA, DOS INSIGNIFICANTES POLÍTICOS 
Hay dos “personajitos” tan pequeños políticamente hablando que requieren de la 
difamación y el escándalo para hacerse notar porque su intelecto no les da para más, se 
venden, se arrastran y traicionan con tal de lograr sus ambiciones políticas, me refiero al 
diputadillo Baltazar Gaona García, del Partido del Trabajo y Juan Carlos Barragán Vélez, 
quien aspira a ser candidato a la presidencia municipal de Morelia por Morena, pero como 
dije, como moreliano jamás confiaría en los traidores. 

Ahora bien, viene la pregunta: ¿qué pasará si no logra Barragán Vélez la candidatura? 
¿Seguirá en Morena o buscará otro partido que lo postule? 

Ojalá y nadie lo reciba porque pagarían un costo político muy elevado. 



Baltita Gaona buscará reelegirse, pero su capital político es tan bajo que no conseguiría 
ganar ni una jefatura de tenencia, es una persona detestable, un junior que obtuvo todo a 
través de su padre, que lamentablemente falleció, pero además busca la candidatura a la 
presidencia municipal de Tarímbaro para su hermano Erick a como de lugar por eso ha 
lanzado ataques sin freno contra el actual alcalde Bladimir González cuya popularidad 
cada día aumenta. 

MORENA Y LA 4T SIN PRINCIPIOS NI ÉTICA 
Morena quiere vernos la cara de estúpidos con su tallercito dirigido a quienes aspiren un 
cargo de elección popular, que no es más que fomentar el odio y el rencor contra quienes 
no piensan como ellos ni comulgan con la maldita Cuarta Transformación. 

Solo imagínese usted, van a impartir una materia que se sacaron de la manga llamada 
Neoliberalismo como Sistema Corrupto y Corruptor, de ese tamaño es el odio que le 
tienen a la oposición. 

Lo que sí les aseguro es que ese partido no tiene ni moral y ética como lo afirman, que 
será por cierto otra de las “materias” que van a llevar los pre-aspirantes, de verdad que 
causan risa y pena los morenistas, aclarando que habra quienes sean buenos y no 
fanáticos que merecen mis respetos. 

MAGNA OBRA DE BLADIMIR 
El alcalde de Tarímbaro, Bladimir González cumplió su palabra a los ciudadanos, pues 
más pronto de lo que se esperaba, iniciaron los trabajos de la ampliación a cuatro carriles 
de la carretera federal número 120, en el tramo del fraccionamiento El Trébol al Seminario 
como parte de la primera etapa del desarrollo urbano del municipio. 

Dicha obra tiene como objetivo mejorar la conectividad y el flujo vehicular entre varios 
municipios, y fomentar el desarrollo económico de la región, además, busca consolidar el 
comercio local en un corredor gastronómico y brindar mayor seguridad a los peatones con 
iluminarias solares, paraderos de transporte público y pasos peatonales estratégicos. 
El evento del arranque de la obra estuvo a cargo del edil Bladimir González y su esposa, 
Aylin Solórzano quienes dieron el banderazo de arranque. 

Vaya estuvo muy concurrido el y, pues asistieron los integrantes del Cabildo, el senador 
Antonio García Conejo, la senadora Marcela Mora, así como la diputada federal Macarena 
Chávez, el diputado Mauricio prieto Gómez, legisladores locales, entre otras 
personalidades, por lo que demostró que tiene poder de convocatoria y seguro eso le está 
doliendo al diputado petista Baltazar Gaona García, que no asistió al acto, y que bueno 
porque ni falta hizo y solo lo iba echar a perder con su nefasta presencia. 

Baltita, nada ha hecho por su municipio, bueno sí, joderlo más al igual que a su gente. 

 



 

EL PRIETITO EN EL ARROZ FUE MEMO VALENCIA 
Todo estuvo muy bien organizado, pero… pues no faltó la mosca en la sopa, pues el 
morenista Memo Valencia, perdón, el priista, estuvo en la ceremonia de inauguración pero 
ni quien lo pelara sólo por su estatura no pasó desapercibido, únicamente el senador 
Toño García lo igualaba, ah, también el diputado Mauricio Prieto, en estatura física, 
porque en estatura política, Caguamán no les llega ni a los talones. 

A quien se le vio muy contenta fue a la subdirectora del Comapat, y presidenta del PRI en 
el municipio, Silvia Quintero, una de las líderes más importantes de la zona. 

https://portalhidalgo.com/poder-publico-42/ 
 
 
METAPOLITICA 
ESLABÓN DEMOCRÁTICO  
JUAN ADOLFO MONTIEL HERNÁNDEZ 
 
LAS AGRUPACIONES POLÍTICAS LOCALES 
 
El pasado martes 8 de abril, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó la solicitud 
de registro de dos organizaciones para constituirse como Agrupaciones Políticas 
Estatales por primera ocasión en la entidad. 

Derivado de que la Ley General de Partidos Políticos establece que el año previo al 
proceso electoral, hay la posibilidad de que estas agrupaciones o asociaciones -grupos de 
personas interesadas en participar en la vida política en nuestro país y en Michoacán- 
puedan obtener su registro una vez que el instituto electoral verificó el cumplimiento de los 
requisitos que se establezcan en la ley, para que a partir del 1o de junio estas 
agrupaciones políticas realicen actividad de promoción y también puedan coaligarse o 
promuevan a alguna candidatura o algún partido político dentro de los siguientes 
comicios. 

Me parece acertado que existan varias formas de participación política, como son la de 
conformar un partido político, la otra es por medio de estas agrupaciones, quienes son 
ciudadanas y ciudadanos interesados en organizarse y en arropar o promover alguna 
candidata o candidato de algún partido político, ya que lo podrán hacer en la propaganda 
electoral. 

Es importante resaltar que no aparecerá el logotipo de esta agrupación política local en la 
boleta electoral, pero sí podrá ayudar en la promoción de sus programas electorales para 
obtener el triunfo en los comicios del próximo año. 

 

 

https://portalhidalgo.com/poder-publico-42/


 

Lo anterior, son actividades previas para la actividad de promoción y oferta política que se 
brindará al electorado en el proceso electoral de 2024. 

https://metapolitica.news/2023/04/18/eslabon-democratico-las-agrupaciones-
politicas-locales/ 
 
 
PUNTO DE INFLEXIÓN  
JAIME MÁRQUEZ 
 
 FLEXIBILIDAD EN PROPUESTA DE SEGURIDAD PARA MORELIA 
Ante un escenario movedizo de afirmaciones y negaciones relacionadas con la acción 
coordinada para la seguridad en la capital michoacana,  ha  llegado el momento de la 
definición entre la administración estatal y municipal. 
Dado el escalamiento en el grado delictivo y que Morelia se ha convertido en el centro de 
la inseguridad en el estado con 24 homicidios de 66 en la entidad, en lo que va del mes – 
superando a ciudades como Uruapan, Zamora y Jiquilpan-, el gobierno Bedollista ha 
redoblado la insistencia para formalizar la coordinación con el propósito de enfrentar 
acciones complicadas de inseguridad. 

Dicha propuesta ha sido rechazada por Alfonso Martínez, por más de año y medio con 
distintos argumentos, que van desde el presunto desconocimiento de los puntos 
cardinales del plan, hasta la presunta desaparición de la Policía Municipal. 

Despejada la niebla, ha quedado claro que no desaparece, que no se tocan los recursos 
municipales y que la administración moreliana conserva sus facultades constitucionales 
en materia de seguridad. 

Y por lo que ve al director de Seguridad Pública, el mismo puede de ser designado en 
común acuerdo entre el estado y el municipio, con la condicionante de que cumpla con la 
certificación y plegarse a los requisitos para ejercer el cargo. En este renglón la postura 
estatal es irreductible. 

En cambio, hay apertura en otras cláusulas que pueden reconsiderarse o modificarse, con 
el propósito de allanar el camino al gobierno de Morelia, para que acepte la coordinación 
por medio un acuerdo transparente que permita pacificar la capital michoacana. 

Para puntualizar los matices del plan, se requiere que el municipio acuda a la mesa 
estatal y presente las propuestas específicas que considere y, que ya no continúe con la 
actitud perniciosa de la indefinición. Se plantea flexibilidad y voluntad para construir un 
acuerdo que sume y vigorice una acción conjunta, contra la indefinición que resta, paraliza 
y 

https://metapolitica.news/2023/04/18/punto-de-inflexion-flexibilidad-en-propuesta-
de-seguridad-para-morelia/ 

https://metapolitica.news/2023/04/18/eslabon-democratico-las-agrupaciones-politicas-locales/
https://metapolitica.news/2023/04/18/eslabon-democratico-las-agrupaciones-politicas-locales/

